

**ECOSOC Humanitarian Affairs Segment**  
**June 8-12, 2020 (New York)**  
**Official Statement of Canada**

Mr. President,

Canada thanks Morocco for its efforts to convene this year's Humanitarian Affairs Segment virtually amidst the current global challenges posed by the COVID-19 pandemic.

This is a pivotal year for the global community as we mark the 75<sup>th</sup> anniversary of the United Nations, the 25<sup>th</sup> anniversary of the Beijing Declaration and Platform for Action, and 20 years of implementing the UN Security Council Resolution 1325 on Women, Peace and Security.

Together, we have come a long way. Yet humanitarian needs – both in terms of numbers of people and the costs to help them – continue to grow.

Millions have been displaced because of armed conflict. Many refugees and internally displaced people remain in transit camps without prospects of durable solutions.

Parties to armed conflict continue to perpetrate unlawful indiscriminate and targeted attacks against civilians, humanitarian and medical workers, hospitals, and schools. Malicious cyber operations against hospitals and medical facilities are devastating critical infrastructure and services.

Children continue to suffer grave violations, including recruitment and use as child soldiers. Women and girls face heightened risks including sexual and gender-based violence.

Growing economic inequality is further fuelling conflict, while weakening the ability of communities to withstand crises when they hit. Food insecurity is increasing around the world in an alarming manner.

Climate change and its consequences only exacerbate this situation. In the Sahel and the Horn of Africa, we are witnessing the negative impacts of desertification, drought, flooding, and more frequent and deadly tropical storms on the safety, livelihoods and food security of millions.

For many countries, including Pacific Island states, climate change poses an existential threat.

On top of all of this, the outbreak of COVID-19 and the measures taken to respond to it are further exacerbating inequalities, and threatening to reverse development gains.

Women are among the hardest hit – as caregivers, frontline workers and as victims of domestic and sexual and gender-based violence. While children, especially girls, are deprived of access to education and the protection that comes with it, due to school closures.

In these difficult circumstances, we must respond by keeping people at the centre of our approach.

How can we do this?

First, we must ensure that civilians are protected, that international humanitarian and human rights law is respected, and that those who violate their obligations are held to account.

Humanitarian workers must be granted rapid, safe and unimpeded access to those in need.

We reiterate our strong support for the UN Secretary-General's call for a global ceasefire, which will help make this possible.

Second, those affected by humanitarian crises must be included from the beginning to inform humanitarian responses that meet their needs and priorities. The voices of women and girls, refugees and internally displaced persons, persons with disabilities, and other marginalized and vulnerable persons must be meaningfully included.

Third, we must provide a comprehensive response that includes support to food security, livelihoods, and addresses gender based violence, which have been exacerbated by the pandemic. As much as the COVID-19 pandemic requires a health response, equally dire are the potential socio-economic consequences that are profound in scope and unprecedented in scale.

The emergence of COVID-19 has also underscored the need to reinforce and deliver on joint commitments to strengthen health systems and reinforce prevention, emergency planning, and preparedness worldwide.

Canada is doing its part by leveraging collaborative partnerships with UN agencies, the International Red Cross and Red Crescent Movement, and local and international humanitarian organizations on the frontlines of the pandemic response.

A steadfast advocate for gender-responsive humanitarian action, Canada is working to ensure that women and girls in humanitarian settings can access the full range of sexual and reproductive health services. We are also working to enhance food security and nutrition, support education and provide programs aimed at combating gender-based violence. As the lead of the Call to Action on Protection from Gender-Based Violence in Emergencies, Canada recently published a Joint Statement in partnership with a broad range of stakeholders on the need to better address sexual and gender-based violence response as part of the COVID-19 response.

Through Canada's G7 Charlevoix initiative on education and other programming with Canadian and global civil society partners, Canada is working to extend access to remote learning and to help ensure that students can go back to school once it is safe to do so.

Finally, we must invest in longer-term resilience and recovery while also supporting immediate needs.

We encourage all Member States to work across the humanitarian-development-peace spectrum to deliver responses that are collaborative, coherent, and coordinated so that the voices of the most vulnerable people are heard, their needs addressed and our collective investments yield effective and durable solutions.

Mr. President,

The COVID-19 pandemic has undoubtedly brought about new challenges. However, Canada is mindful that humanitarian crises persisted before the outbreak and ongoing efforts to mitigate the suffering of affected populations must be sustained.

To date, we have committed \$87 million in timely flexible funding, in line with our Grand Bargain commitments and adherence to the principles of Good Humanitarian Donorship. This has enabled our partners to respond quickly to the needs and priorities of the most vulnerable affected by COVID-19.

Canada has not lost sight of pre-existing needs and has provided \$306 million to support ongoing humanitarian crises in 2020. Most recently, this includes \$40 million for the humanitarian response in Yemen and \$18.6 million in humanitarian funding in response to the Venezuela crisis.

Canada is committed to working together with affected countries, the UN system and local and international humanitarian partners to address these issues. This is how we have worked for many years. It is how we would approach our term, if elected to the UN Security Council for 2020-21. And it is how we will continue to work going forward.

We welcome the discussions that are taking place this week on key humanitarian issues, including the impact of COVID-19, and we remain committed to working to address humanitarian needs – now and in the longer-term – together.

**Débat consacré aux affaires humanitaires  
du Conseil économique et social (ECOSOC)  
du 8 au 12 juin 2020 (New York)  
Déclaration officielle du Canada**

Monsieur le Président,

Le Canada remercie le Maroc d'avoir organisé la tenue virtuelle du débat consacré aux affaires humanitaires cette année, malgré les défis mondiaux liés à la pandémie de COVID-19.

Il s'agit d'une année charnière pour la communauté mondiale : nous célébrons le 75<sup>e</sup> anniversaire des Nations Unies, le 25<sup>e</sup> anniversaire de la Déclaration et du Programme d'action de Beijing et le 20<sup>e</sup> anniversaire de la Résolution 1325 du Conseil de sécurité des Nations Unies sur les femmes, la paix et la sécurité.

Ensemble, nous avons accompli des progrès considérables. Pourtant, les besoins humanitaires, tant pour ce qui est du nombre de personnes que pour les coûts, ne cessent de croître.

Des millions de personnes ont été déplacées à cause de conflits armés. Un grand nombre de réfugiés et de personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays restent dans des camps de transit sans perspectives de solutions durables.

Les parties aux conflits armés continuent de mener des attaques illégales, sans discrimination, qui ciblent des civils, des travailleurs humanitaires et médicaux, des hôpitaux et des écoles. Les cyber opérations malveillantes visant les hôpitaux et les établissements de soins de santé ont des effets dévastateurs sur les infrastructures et les services essentiels.

Les enfants continuent de subir de graves violations, notamment le recrutement et l'exploitation comme enfants soldats. Les femmes et les filles sont confrontées à des risques accrus, par exemple la violence sexuelle et la violence fondée sur le genre.

L'inégalité économique croissante alimente encore plus les conflits, tout en affaiblissant la capacité des collectivités à résister aux crises qui les frappent. L'insécurité alimentaire s'accroît de manière alarmante dans le monde entier.

Les changements climatiques et les conséquences qu'ils entraînent ne font qu'aggraver la situation. Dans la région du Sahel et la Corne de l'Afrique, nous observons les

conséquences néfastes de la désertification, de la sécheresse, des inondations et des tempêtes tropicales dévastatrices qui se multiplient, sur la sécurité, les moyens de subsistance et la sécurité alimentaire de millions de personnes.

Pour de nombreux pays, y compris les États insulaires du Pacifique, les changements climatiques représentent une menace existentielle.

Pour couronner le tout, l'écllosion de la COVID-19 et les mesures prises pour y faire face accentuent encore plus les inégalités et menacent d'annuler les acquis en matière de développement.

Les femmes sont parmi les plus durement touchées, en tant qu'aidantes, travailleuses de première ligne et victimes de violence familiale, sexuelle et fondée sur le genre. Et les enfants, en particulier les filles, sont privés d'accès à l'éducation et à la protection qu'elle procure parce que les écoles sont fermées.

Dans ces circonstances difficiles, nous devons voir à ce que les gens demeurent au cœur de notre démarche.

Comment pouvons-nous y parvenir?

Premièrement, nous devons assurer la protection des civils, faire respecter le droit humanitaire international et les droits de la personne et amener ceux qui violent leurs obligations à rendre compte de leurs actes.

Nous devons permettre aux travailleurs humanitaires d'avoir un accès rapide, sûr et sans entrave à ceux qui sont dans le besoin.

Nous continuons de soutenir vigoureusement l'appel du Secrétaire général des Nations Unies à un cessez-le-feu à l'échelle de la planète, ce qui aidera grandement à cet égard.

Deuxièmement, nous devons tenir compte dès le départ des personnes touchées par les crises humanitaires de sorte à pouvoir adapter les mesures humanitaires à leurs besoins et à leurs priorités. Nous devons tenir réellement compte de l'opinion des femmes et des filles, des réfugiés, des personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays, des personnes handicapées et des autres personnes marginalisées.

Troisièmement, nous devons fournir une réponse exhaustive qui prévoit un soutien à la sécurité alimentaire et aux moyens de subsistance et qui s'attaque à la violence fondée sur le genre, autant d'éléments que la pandémie a exacerbés. Si la pandémie de COVID-19

exige une intervention en matière de santé, les conséquences socio-économiques qu'elle pourrait entraîner sont tout aussi graves, car elles sont d'une portée et d'une ampleur sans précédent.

L'émergence de la COVID-19 a également fait ressortir la nécessité d'affermir les engagements communs et de s'en acquitter afin de renforcer les systèmes de santé et d'améliorer la prévention, la planification des urgences et l'état de préparation dans le monde entier.

Le Canada apporte sa contribution en tirant parti des partenariats de collaboration conclus avec les organismes de l'ONU, le Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et les organismes humanitaires locaux et internationaux qui sont sur les lignes de front de l'intervention en cette pandémie.

Fervent défenseur d'une action humanitaire tenant compte de l'égalité des sexes, le Canada s'efforce de faire en sorte que les femmes et les filles en situation de crise humanitaire puissent avoir accès à l'ensemble des services de santé sexuelle et génésique. Nous cherchons aussi à améliorer la sécurité alimentaire et la nutrition, à appuyer l'éducation et à offrir des programmes visant à lutter contre la violence fondée sur le genre. En tant que chef de file de l'Appel à l'action pour la protection contre la violence fondée sur le genre dans les situations d'urgence, le Canada a récemment publié une déclaration commune en partenariat avec un large éventail de parties prenantes sur la nécessité de mieux s'attaquer à la violence sexuelle et fondée sur le genre dans la lutte contre la COVID-19.

Dans le cadre de l'initiative qu'il a proposée lors du Sommet du G7 de Charlevoix concernant l'éducation et d'autres programmes menés avec des partenaires de la société civile canadienne et mondiale, le Canada s'emploie à augmenter l'accès à l'apprentissage à distance et à faire en sorte que les élèves puissent retourner sur les bancs de l'école une fois qu'ils pourront le faire sans danger.

Finalement, nous devons investir dans la résilience et la reprise à long terme tout en répondant aux besoins immédiats.

Nous encourageons tous les États membres à travailler à l'échelle des secteurs de l'aide humanitaire, du développement et du maintien de la paix afin d'arriver à des mesures concertées, cohérentes et coordonnées grâce auxquelles les personnes les plus vulnérables pourront se faire entendre, leurs besoins pourront être pris en compte et nos investissements collectifs pourront déboucher sur des solutions efficaces et durables.

Monsieur le Président,

La pandémie de COVID-19 a sans aucun doute apporté de nouvelles difficultés. Le Canada est toutefois conscient que des crises humanitaires sévissaient avant la pandémie et que les efforts en cours pour atténuer les souffrances des populations touchées doivent être maintenus.

À ce jour, nous avons investi 87 millions de dollars en financement souple et opportun, conformément aux engagements que nous avons pris dans le cadre du Grand compromis et aux principes de l'action humanitaire auxquels nous adhérons. Nos partenaires ont ainsi pu donner rapidement suite aux besoins et aux priorités des personnes les plus vulnérables touchées par la COVID-19.

Le Canada n'a pas perdu de vue les besoins qui existaient déjà; ainsi, il a affecté 306 millions de dollars au soutien des crises humanitaires qui se poursuivent en 2020 dont, tout récemment, 40 millions de dollars pour l'aide humanitaire au Yémen et 18,6 millions de dollars pour l'action humanitaire en réponse à la crise au Venezuela.

Le Canada entend poursuivre la collaboration avec les pays touchés, le système de l'ONU et les partenaires locaux et internationaux pour s'attaquer à ces enjeux. C'est la façon dont nous travaillons depuis des années, c'est l'approche que nous entendons maintenir si nous sommes élus membre du Conseil de sécurité des Nations Unies pour 2020-2021, et que nous continuerons d'appliquer dans le futur.

Nous accueillons des discussions qui ont lieu cette semaine sur des questions humanitaires importantes, y compris l'impact de COVID-19. Et nous restons déterminés à travailler ensemble pour répondre aux besoins humanitaires - maintenant et à plus long terme.